- ♥ 88,89% les femmes séropositives interrogées ont déclaré avoir bénéficié d'un accompagnement de leur conjoint.
- ♥ 80% des femmes bénéficient respectivement d'un soutien financier et d'un soutien moral de la part de leur conjoint.
- \$ 60% d'entre elles se sont fait assister par leur conjoint dans la prise des médicaments.



## Quelques témoignages de bénéficiaires

- Mr Kokou: « Vraiment c'est une bonne initiative. Leur projet permet d'éviter les conflits et les mauvaises réactions après annonce. Je ne sais pas si j'aurais pu accepter facilement sans leur accompagnement. Je pense sincèrement que cela évite les divorces, ça préserve la paix dans le foyer ».
- Mr Honoré: « C'est un projet qui encourage les femmes à vivre en paix avec leurs conjoints malgré le SIDA, avec ce projet, des vies sont sauvées. Il y a un risque de rejet de la femme si on informe son conjoint sans prendre des précautions. Mais avec ce projet, mon couple a pu faire face à la situation et aujourd'hui, on arrive aisément à en parler en famille et je suis personnellement ses prises de médicament».
- Mme Jeanne: « Je bénéficie du soutien moral de mon conjoint, parfois il m'amène personnellement au soin et prend en charge les dépenses. Maintenant j'ai la paix du cœur. C'est trop bien. Je prends les médicaments sans être obligée de me cacher ».

« Mobilisation
des conjoints des
femmes
séropositives suivies
au centre ADIS de
RACINES pour le
dépistage et le
renforcement
de la prise en charge
familiale du VIH »



Avec le financement de

- # 1680 Fidjrossè- Centre
- 4 08BP 85 Tripostal Cotonou
- + 229 21 04 00 83 / 21 30 21 14

E-mail: racines@ong-racines.org
Site Internet: www.ong-racines.org







Fondation de France

Développement local

**Appui-conseils** 

Education Santé

### Objectifs spécifiques :

- Favoriser l'accès des conjoints de femmes vivant avec le VIH au sein de la file active de RACINES au service de dépistage.
- Mobiliser 160 conjoints de femmes séropositives pour le dépistage
- ♦ Accompagner 50% soit 80 couples au partage de leur statut sérologique
- Sensibiliser les hommes dépistés à adhérer à la prise en charge des membres de leurs familles suivis au centre ADIS de Cotonou

#### Activités mises en œuvre :

- Réalisation de causeries éducatives avec des femmes séropositives du centre ADIS de Cotonou sur l'importance du partage du statut entre conjoints
- Un Organisation de groupes de parole au profit des femmes désireuses de faire le partage
- ♥ Offre de service de counselling / dépistage volontaire aux conjoints
- ♥ Offre d'un accompagnement psychologique individualisé aux conjoints avant et après le partage du statut
- 🦠 Médiation familiale dans les couples ayant fait le partage
- Organisation de séances de formation et d'information sur les thèmes relatifs au VIH et sur l'implication des hommes dans la prise en charge du VIH au profit des hommes





#### Résultats obtenus :

- ♦ 187 femmes séropositives touchées par les causeries éducatives sur l'importance du partage,
- 🔖 96 femmes accompagnées pour le partage de leur statut avec leurs conjoints

- ♦ 88 conjoints dépistés,
- ♦ 54 séances de formation organisées au profit des conjoints
- 🔖 39 familles accompagnées ont bénéficié d'au moins une visite à domicile.



# Changements induits dans les familles :

Dans le but de mesurer l'effet des actions menées, une enquête à mi-parcours a été réalisée à la fin de la deuxième année avec des résultats assez satisfaisants :

- \$ 31,58% des hommes interrogés ont déclaré avoir connu le statut de leur femme par le biais du centre ADIS.
- ♥ 80% des hommes apportent un soutien moral à leur famille ainsi qu'un accompagnement dans la prise des médicaments.
- 🔖 90% des hommes ont affirmé apporter un soutien financier à leur femme
- ♦ 73,68% des hommes ont affirmé qu'ils accompagnent souvent leur femme au centre ADIS pour les soins.
- Plus de neuf conjoints dépistés séropositifs sur dix ont affirmé bénéficier respectivement d'une prise en charge médicale et d'une prise en charge nutritionnelle au centre ADIS de RACINES.
- ♦ 77% ont déclaré bénéficier d'une prise en charge psychologique et environ 70% bénéficient d'une prise en charge sociale.
- \$ 90,48% des conjoints bénéficiant d'une prise en charge ont estimé que cette prise en charge leur a été bénéfique.